

Joana Pinzón: Las compañías transnacionales saquearon el recurso sin dejar una inversión social en el territorio

Publicado por Editora Bogotá | Feb 10, 2024 | Destacadas, Movimientos Sociales | 0 🗨️ | ★★★★★



CL- Desde hace varios días, las comunidades de Arauca protestan contra las multinacionales petroleras para exigir que cumplan con las deudas históricas que tiene con sus habitantes.

Colombia Informa entrevistó a Joana Pinzón, lideresa social campesina del Movimiento Político de Masas del Oriente Colombiano, quien explicó algunas de las razones que llevan a la comunidad a protestar contra las empresas petroleras Parex Resources, [Ecopetrol](#) y el Estado colombiano.

Colombia Informa: ¿Por qué razón protestan las comunidades de Arauca?

Joana Pinzón: La jornada de movilización social es realizada para exigir a las transnacionales petroleras que hacen presencia en este territorio y al Estado colombiano que cumplan con las deudas históricas, sociales y económicas que tienen con el departamento de Arauca.

CI: ¿Contra qué multinacionales están protestando?

Joana Pinzón: Tenemos un pliego general, no solamente a una empresa en específico, pero la jornada de movilización se inició en los lugares donde tiene producción transnacional Parex.

En este momento, se está en una segunda fase de la movilización y también están incluidas otras compañías petroleras que están en el departamento como Sierra Col y [Ecopetrol](#).



CONFLICTO Y PAZ

Gobierno y Nacional y Segunda Marquetalia inician proceso de paz



Juliana Ramirez: "Para garantizar la participación es necesario el desmonte d..."



Así van los acuerdos de paz entre el Gobierno y el ELN



INVESTIGACIONES



EDITORIAL

Comunicación Popular en tiempos de gobierno alternativo





Protestas en Arauca. Foto Trochando sin Fronteras

CI: ¿Cuál es la deuda de estas compañías?

Joana Pinzón: Cabe resaltar que el departamento de Arauca tiene más de 40 años de explotación petrolera. Las compañías transnacionales saquearon el recurso sin dejar una inversión social en el territorio, explotaron el petróleo y generaron daños ambientales, un ecocidio y etnocidios.

Al igual que la OXY arruinó el departamento, estas empresas no han hecho la inversión social que les corresponde en el territorio.

Desde las comunidades en todo el departamento se les exige nuevamente que cumplan con estas inversiones que buscan satisfacer las necesidades básicas que tienen las comunidades.

 **Trochando Sin Fronteras**
@trochandof - [Seguir](#)

Desde [#Arauca](#), comunidades campesinas y organizaciones sociales, en el marco de la movilización departamental por el pago de la deuda histórica [#ElPetroleoEsNuestro](#) exigieron [#DesmonteDelParamilitarismo](#) y [#EleccionDeFiscalYa](#).

 [Mirar en X](#)

3:06 p. m. · 8 feb. 2024

20 Responder Copia enlace

[Leer 2 respuestas](#)

Es indignante que con más de 40 años de explotación, hoy no tengamos unas buenas vías de acceso. Por ejemplo, la vía que va desde el municipio de Saravena a Arauca está en pésimas condiciones, aunque pasa el complejo petrolero, pero no hay inversión en la vía.

Existen comunidades que hoy no tienen electricidad, ni acceso a servicios básicos como agua potable, saneamiento básico, el tema de la productividad y de la transformación de la producción.

De esta forma, son varias las situaciones que están planteadas en nuestro pliego de exigencias en donde le planteamos al Estado y a estas compañías que necesitamos inversión social en este territorio y que esa inversión debe responder a esas propuestas que de manera general beneficiarán a las comunidades de todo el departamento.

Durante 40 años explotaron los recursos y no han hecho inversión social. Realizaron algunas inversiones mediante el mecanismo de obras por impuestos, pero son recursos de los impuestos que deben pagar esas compañías a la nación. Esos impuestos son de todos los colombianos, pero del recurso de ellos, de las ganancias o de las utilidades que deja el ejercicio de la explotación petrolera no han hecho inversión en los territorios.

CI: ¿Quiénes se están movilizándose en el departamento de Arauca?

Joana Pinzón: Están movilizadas las comunidades de diferentes sectores sociales de los municipios de Arauca, Saravena, Tame y Arauquita.

Participan las comunidades campesinas, indígenas, las mujeres, las organizaciones comunales, diferentes gremios y sectores sociales. Incluso los trabajadores, que también tienen en el pliego unos puntos sobre el tema laboral.

CI: ¿Actualmente están haciendo alguna negociación con las transnacionales petroleras?

Joana Pinzón: Este pliego se presentó con anterioridad al Gobierno nacional para hacer la instalación de la mesa de negociación.

Hubo un primer intento el 31 de enero en el municipio de Saravena, pero no se lograron acuerdos significativos.

ÚLTIMAS PUBLICACIONES



Joana Pinzón: Las compañías transnacionales saquearon el recurso sin dejar una inversión social en el territorio

Feb 10, 2024 | Destacadas, Movimientos Sociales



Gobierno y Nacional y Segunda Marquetalia inician proceso de paz

Feb 9, 2024 | Conflicto y Paz, Destacadas



Comunidades denuncian presencia de paramilitares en el Nordeste Antioqueño

Feb 8, 2024 | DD.HH., Destacadas



¿Qué hay detrás de la citación a Mancuso en el caso contra Uribe?

Feb 7, 2024 | Destacadas, Justicia

QUIÉNES SOMOS



excepto abordar el tema de las garantías políticas para la movilización social.

En la ciudad de Bogotá hicimos un ejercicio con el Ministerio de Gobierno, con la Viceministra de Diálogo Social, Lilia Solano. Se retomará este escenario el 14 y 15 de febrero con el objetivo de abordar en su integralidad el pliego y poder llegar a acuerdos que beneficien al conjunto de las comunidades.



Lideresa campesina Joana Pinzón

CI: ¿Qué dicen las multinacionales?

Joana Pinzón: Por un lado, aún no se ha avanzado en la mesa de negociación, pero en los ejercicios anteriores a la movilización, cuando se les presentó las propuestas a estas empresas, no hubo voluntad política para hacer la inversión social en este territorio.

Ellos no se han manifestado más allá de hacer señalamientos contra las comunidades movilizadas. Mientras tanto, seguimos en la jornada de movilización, exigiendo garantías para ejercer el derecho a la protesta social.

Esperamos que ellos, en este ejercicio de la negociación, puedan también llegar a la Mesa y traer unas propuestas concretas frente a las peticiones que se les están planteando.

CI: ¿Qué dice el gobierno?

Joana Pinzón: El Gobierno, en cabeza del Ministerio del Interior, está convocando a las diferentes carteras y ministerios que tiene que ver con el pliego de exigencias. Busca garantizar que en la Mesa de Negociación participen los funcionarios que tengan el poder de decisión sobre el presupuesto, que maneja cada uno de los ministerios y poder llegar a acuerdos sobre los puntos del pliego.

Esperamos el compromiso del Gobierno nacional para atender a las comunidades y llegar a acuerdos que realmente sean materializables y concretos.

CI FC/10/02/2024/11:20

COMPARTIR:



TARIFA:



< ANTERIOR

Gobierno y Nacional y Segunda Marquetalia inician proceso de paz

SOBRE EL AUTOR



Editora Bogotá

ARTICULOS RELACIONADOS



¿Trabajar sin libreta militar? sí, pero con voluntad política

23/08/2013

Conflicto por acceso a la tierra tensa la relación entre el gobierno Petro y organizaciones populares

01/09/2022



Caravana afirma que Puerto Wilches es pesca, no petróleo

29/03/2021



Mabel Marín Herrera, la madre que nunca se cansó de buscar a su hija

18/06/2023

Deja una respuesta

Tu dirección de correo electrónico no será publicada. Los campos obligatorios están marcados con *

COMENTARIO

NOMBRE *

CORREO ELECTRÓNICO *

WEB

PUBLICAR COMENTARIO

Este sitio usa Akismet para reducir el spam. [Aprende cómo se procesan los datos de tus comentarios.](#)



**Colombia
INFORMA**
AGENCIA DE COMUNICACIONES

Corporación Colombia Informa

NIT 900.408.141-8 - Carrera 4A N° 31 - 05, Bogotá.

Bogotá(+57) 310-758-8642 agencia@colombiainforma.info

Diseñado por [Elegant Themes](#) | Desarrollado por [WordPress](#)

